

Stadt Ulm 89070 Ulm  
CDU Fraktion Ulm  
Marktplatz 1  
89073 Ulm

18.01.2016

**Lautsprecheranlagen Friedhöfe**

- Ihr Antrag vom 02.12.2015, Nr. 191

Sehr geehrte Frau Dr. Graf,  
sehr geehrter Herr Dr. Kienle,

vielen Dank für Ihren Antrag vom 02.12.2015.

Die Beschallungsanlagen in den Friedhöfen Söflingen und Wiblingen wurden bereits überprüft. An beiden Aussegnungshallen sind Außenlautsprecher vorhanden, um in unmittelbarer Nähe vor den Gebäuden eine Beschallung zu ermöglichen. In beiden Liegenschaften waren die Verstärker nicht richtig eingestellt - dies wurde durch einen Tontechniker korrigiert. Desweiteren sind die vorhandenen Mikrofone für die bei Trauerfeiern eher gedämpfte Sprachlautstärke nicht ideal - diese wurden kurzfristig durch neue Mikrofone mit höherer Ansprechempfindlichkeit ersetzt.

Insgesamt ist festzuhalten, dass die vorhandenen Beschallungsanlagen von ihrer Auslegung her gar nicht dafür gedacht sind, eine größere Anzahl von Trauergästen im Freien zu beschallen. Die Anlagen reichen aber aus, um Trauerveranstaltungen mit einer "normalen" Anzahl an Gästen angemessen zu unterstützen.

Wenn ausnahmsweise eine höhere Besucherzahl zu erwarten ist, sollte in den "kleineren" Friedhöfen im Einzelfall eine leistungsfähige mobile Beschallungsanlage zur Verfügung gestellt werden können.

Die Abteilung Friedhof wird in Abstimmung mit dem Zentralen Gebäudemanagement die Möglichkeiten dazu prüfen.

Freundliche Grüße

Ivo Gönnner

Rathaus Marktplatz 1 89070 Ulm  
Telefon 0731/161-1000  
i.goenner@ulm.de